

# Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan



An die Bürgermeisterin der Stadt Haan  
Frau Dr. Bettina Warnecke  
Rathaus  
42781 Haan

11. Juli 2017

**Rat am 05. September 2017**

**Antrag zur Tagesordnung: Sachstandsbericht Lärmaktionsplan Stufe II  
- mit Tempo 30 weniger Lärm und mehr Sicherheit -**

Sehr geehrte Frau Dr. Warnecke,

im Namen der WLH Fraktion beantrage ich für die Ratssitzung am 05. September 2017 den Tagesordnungspunkt

**Sachstandsbericht Lärmaktionsplan Stufe II  
-mit Tempo 30 weniger Lärm und mehr Sicherheit -**

**Begründung:** Die öffentliche Auslegung des Entwurfs des Lärmaktionsplans, Stufe 2 erfolgte in der Zeit vom **18.04.2016** bis zum **20.05.2016**. Die Haaner/innen, die sich gemäß §47 d Abs.3 BImSchG daran mit einer Stellungnahme beteiligt hatten, erhielten einige Wochen später ein entsprechendes Eingangsschreiben der Verwaltung.

Nachdem von Seiten der Verwaltung nach ca. 10 Monaten keine selbstständige Information erfolgt war, hatte die WLH Fraktion im Rat am 07.03.2017 nachgefragt. [https://www2.haan.de/bi/to0050.php?\\_ktonr=10210](https://www2.haan.de/bi/to0050.php?_ktonr=10210)

**1. Wie viele Menschen in Haan hatten eine Stellungnahme zum Lärmaktionsplan Stufe II**

**abgegeben?** *Antwort der Verwaltung zu Protokoll:* Im Rahmen der Öffentlichkeitsbeteiligung zum Entwurf des Lärmaktionsplans haben sich rd. 125 Personen (einschließlich Nebenwohnsitz, Vorstand Bürgerinitiative, Mitglieder Fachausschuss und Rat) geäußert, darunter 109 Personen im Rahmen einer gemeinsamen Stellungnahme.

**2. Wie ist der aktuelle Bearbeitungsstand zum Lärmaktionsplan Stufe II ca. 10 Monate nach der Öffentlichkeitsbeteiligung?** *Antwort der Verwaltung zu Protokoll:* Es wurden Abwägungsvorschläge erarbeitet, die noch abzustimmen sind.

Viele Menschen sind politikverdrossen, gehen davon aus, dass Ihre Anregungen, Bedenken und Wünsche nicht ernst genommen werden, darauf nicht zeitnah reagiert wird.

Dieses Bild verfestigt sich, wenn Stellungnahmen von Bürger/innen auch nach über einem Jahr nur eine „Eingangsbestätigung“ wert sind.

**Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan**

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464

Geschäftsführerin: Barbara Kamm, Königgrätzer Str. 30, Tel.: 02129/7794

# Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan

Während in vielen anderen Städten in NRW längst auch an Bundesstraßen mit Geschwindigkeitsbeschränkungen auf Tempo 30 reagiert wurde, um den Lärm zu minimieren, so an der B51 in Köln und Städte aktiv für Tempo 30 und deren Vorteile werben, **müssen wir in Haan weiterhin Stillstand feststellen, wie all die Jahre zuvor.**

In Haan an der Bundesstraße mussten wir in den letzten Monaten mehrere schwere Verkehrsunfälle sogar mit Todesfolgen hinnehmen. Täglich kommt es zu gefährlichen Situationen für Fußgänger und Radfahrer an der B228.

Die seit Jahren durch die WLH gestellten Anträge zu Tempo 30 auf der B228 wurden regelmäßig mehrheitlich abgelehnt. [https://www2.haan.de/bi/to0050.php?\\_\\_ktonr=9094](https://www2.haan.de/bi/to0050.php?__ktonr=9094)

Die Stadt Köln wirbt aktiv für Tempo 30 <http://www.stadt-koeln.de/leben-in-koeln/verkehr/tempo-30-zonen-koeln>:

„...Tempo 30 heißt nicht nur mehr Verkehrssicherheit, weniger Gefahren, weniger Unfälle und weniger Verletzte! Tempo 30 führt auch zu mehr Umweltschutz, mehr Wohnqualität, weniger Lärm, weniger Abgasen und weniger Stress! .....

- Der Bremsweg bei Tempo 30 ist deutlich geringer als bei Tempo 50. Die Zahl der Unfälle mit Verletzten sinkt so dank Tempo 30 erheblich.
- Bei 30 Stundenkilometern wird der Nahbereich viel besser wahrgenommen als bei 50 Stundenkilometern.
- Bei 30 Stundenkilometern müssen die Sicherheitsabstände nach vorn, hinten und zu den Seiten erheblich geringer sein, als bei 50 Stundenkilometern. Bei 30 Stundenkilometern geht alles mit viel weniger Platzbedarf.
- In Tempo 30-Zonen machen Autos Platz für Fußgängerinnen und Fußgänger, weil sie auf der Fahrbahn abgestellt werden.
- Messungen in Tempo 30-Zonen zeigen deutliche Lärmreduzierungen. Tempo 30 verringert den Lärm teils so, als würde die Verkehrsmenge halbiert. Langsamer ist aber auch sauberer. Untersuchungen haben die positive Wirkung auf die Schadstoffemissionen nachgewiesen.....“

**Der Rat der Stadt Haan hat nach u.E. die Pflicht die Anregungen der Bürger/innen ernst zu nehmen, auf diese zeitnah zu reagieren und sich bestmöglich für die Sicherheit für die Menschen in Haan einzusetzen.**

Ein Beschlussvorschlag ergibt sich ggf. nach dem Vortrag der Verwaltung und anschließender Diskussion.

Mit freundlichen Grüßen



Meike Lukat  
- Fraktionsvorsitzende WLH -

**Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan**

Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan

Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649

stellv. Vorsitzende Annegret Wahlers, Königstr.16, 42781 Haan, Tel: 02129/59464

Geschäftsführerin: Barbara Kamm, Königgrätzer Str. 30, Tel.: 02129/7794